
 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Miércoles 22 de agosto2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
El Senador José Calzada Rovirosa, se presentó en la Universidad Autónoma de Querétaro a 
brindar una plática, acerca de  la Reforma Hacendaria y la Postura del PRI ante esta. (EL) 
 
Jesús Rodríguez, dirigente del Comité Directivo Estatal del PRI, trata de manipular en la dirigencia 
de El Marqués porque busca -señaló Hugo del Toro, Presidente de la Comisión Municipal de 
Procesos Internos del Partido- resguardar sus intereses, aprovechando la posición que tiene, a 
diferencia de él, quien aseguró, busca un partido con posibilidades de ganar. (EL) 
 
Este 23 de septiembre el comité municipal del PRI en El Marqués deberá tener dirigente, señaló 
Hugo del Toro, secretario de organización del comité. (NC) 
 
En el congreso nacional del PRD se acordó pedir un alto a la represión en contra de los miembros 
del partido, señaló el secretario de acción laboral, Luis Guerrero Dávila. (NC) 
 
Cabeza. El comité Ejecutivo Nacional del PRD, tomará el asunto de la represión y persecución 
política que sufren militantes del partido, para que los diputados federales, concilien y demanden el 
respeto de las garantías individuales y políticas de los afectados, señaló Pablo Héctor González 
Loyola Pérez, Dirigente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD.  
 
LEGISLATURA 
El diputado Fernando Urbiola, hizo una petición a la Comisión Permanente, para que se informe a 
través de la página web de la legislatura acerca de los recursos públicos de este poder. (EL) 
 
El diputado Fernando Urbiola Ledesma informó que  solicitará un informe del estado financiero, 
para conocer qué se gasta y cómo se gasta, para dar certeza a la ciudadanía. (NC) 
 
Martín Mendoza Villa, Raúl Reyes Gálvez y Miguel Martínez Peñalosa encabezan a los 
diputados en el uso de los vehículos en lo que va de la legislatura. Esto se da a conocer en los 
trabajos para la aprobación del nuevo reglamento de uso de vehículos propiedad del congreso 
local. (NC) 



 
El Secretario de desarrollo urbano y obras públicas, José Luis Covarrubias compareció por poco 
más de dos horas ante los diputados y fue cuestionado principalmente respecto a Paseo 
Constituyentes y Paseo Central de San Juan del Río, por el diputado del PRD Martín Mendoza 
Villa, ya que dijo, se dieron muchos vicios en estas obras. El Secretario aseguró que todos los 
proyectos están abiertos a cualquier auditoría. Se cuestionó también la falta de drenaje en el 
centro. (NC) 
 
Cabeza. Son las comisiones legislativas, las encargadas de citar para dar su informe de la glosa 
del cuarto informe y no el ejecutivo, afirmó Martín Mendoza Villa, Presidente de la Comisión 
Permanente de LV legislatura. (EL) 
 
Están listas las fechas para los informes de la legislatura y del tribunal superior de justicia y que 
serán el 25 y 26 de Septiembre respectivamente, dijo el diputado Martín Mendoza Villa, 
Presidente de la Comisión Permanente de la legislatura. (EL)  
 
El Presidente de la comisión permanente Martín Mendoza Villa informó que se acordó que el 
informe anual será el 25 de septiembre en la casa legislativa y que el día 26 en el Teatro de la 
República se realice el in forme del Tribunal Superior de Justicia. (NC) 
 
Entrevista. Martín Mendoza Villa, Diputado del PRD comenta  que en la comparecencia de ayer 
no se salió antes, sino que fue al baño, como cualquier persona. Lo que los legisladores quieren es 
que la ciudadanía se entere de las obras que se están haciendo, no de lo bonito que está 
quedando, sino de lo que la ciudadanía ha gastado en estas obras. No hay coordinación para que 
se trabaje en obras dentro de  Querétaro y fuera del Estado. Ayer paso que el Secretario llego de 
una manera altanera, feliz, satisfecha, como si en  Querétaro no pasara nada;  como si las 
comunidades y colonias gozaran de todos los servicios. Hay colonias que no tienen  todos los 
servicios. Lo lamentable es que entre Paseo Constituyentes y Avenida Central se gastaron más 
que el presupuesto anual de la Universidad Autónoma de Querétaro. Esto genera que no se 
hicieran obras públicas, en centro histórico que es algo que debe tener prioridad. No se sabe qué 
obra se hará el próximo año y cuál se terminará este, si las escuelas tendrán más entradas 
económicas, no se sabe nada de eso. En el tema de Eric Salas acerca del deducible, comenta que 
va a pagar ese deducible; de hecho ya se recibió el cheque. Ya ningún diputado tendrá uso de los 
automóviles, solo 5 días tendrán los diputados para el uso de un automóvil si lo requieren. En el 
PRD se comenta que Martín Mendoza se está vendiendo al PAN, pero claramente comenta que no 
es de esa manera. Hay que revisar los esquemas para tener un partido fuerte. El es de los cree 
que la política es de capacidad. Todos los partidos escucharán el informe el 1° de septiembre con 
respeto, pero el PRD no ha dicho esto. El Presidente debe presentar su informe e irse, no debe 
aceptar debatir. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Con motivo de la entrada del huracán Dean, para este día en el turno vespertino y mañana todo el 
día, serán suspendidas las clases, como una medida preventiva, anunció la Secretaría de 
educación en Querétaro. (NC) 
 
La secretaría de educación en el estado, participa a todas las Instituciones educativas, tanto 
públicas como particulares del estado de  Querétaro, maestros, alumnos, padres de familia y a la 
sociedad en general, la suspensión de clases que deberá llevarse a cabo en todos los centros 
escolares de esta entidad, para el día miércoles 22 de agosto en su turno vespertino y el jueves 23 
de agosto en los dos turnos, reconociendo que es sólo una medida preventiva por las posibles 
lluvias que podrían ocurrir en nuestro estado por el fenómeno meteorológico, reiniciando las clases 
el próximo viernes por la mañana. (EL, TVA)  
 



Becará el gobierno de Corea a cerca de 20  jóvenes estudiantes queretanos para que estudien arte 
cultura y música en la ciudad de Yosu, informó el Secretario de desarrollo social del municipio de 
Querétaro, Carlos Treviño. (NC) 
 
La USEBEQ investiga la queja de 5 padres de familia por el cobro de cuotas de inscripción (sic), 
informó el coordinador operativo Raymundo Gómez Ramírez. (NC) 
 

SOCIEDAD 
La Comisión Nacional del Agua, junto con la Comisión Estatal de Aguas informaron que la 
influencia del huracán Dean puede llegar a Querétaro como depresión o Tormenta tropical, por lo 
que se estableció un centro estatal de mando, encabezado por el Gobernador Francisco Garrido y 
en el que participan la XVII zona militar, la misma Comisión Nacional del Agua, la dirección del 
centro SCT en Querétaro, la delegación de la SEDESOL, la CFE, la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana, la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, la Secretaría de salud, la Secretaría de 
Planeación y Finanzas, Desarrollo urbano, la CEA, la Comisión Estatal de caminos, el DIF, el 
municipio de Querétaro, el municipio de Corregidora, El Marqués, entre otras instancias.  (NC) 
 
El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Héctor Lugo Chávez, señaló que esta tarde se 
presentará al gobernador cual es el estado de la situación de frente a la posible entrada del 
huracán Dean en Querétaro. Una de las acciones que ya se tomaron, fue bajar el nivel de las 
presas, indicó. (NC) 
 
Se espera que los remanentes del huracán Dean lleguen a nuestro Estado y que la tarde de hoy y 
todo el día de mañana se presenten lluvias importantes aquí en Querétaro. (NT, NC) 
 
Se realizará una colecta para apoyar a los habitantes peruanos afectados por el terremoto de la 
semana pasada. El centro de acopio estará en la CANACO desde hoy a las 10 de la mañana hasta 
el sábado a las 4 de la tarde. Lo recaudado se entregará la semana próxima a los peruanos 
afectados. (NC) 
 
La ciudad de las artes estará a la vanguardia tecnológica, afirmó el Secretario de desarrollo urbano 
y obras públicas, José Luis Covarrubias. (NC) 
 
Se retrasó el inicio de las obras del cableado subterráneo por la temporada vacacional, reconoció 
la Secretaria de turismo, Esther Carboney Echave, quien apuntó que los trabajos iniciarán en 
unos días. (NC) 
 
Cabeza. En un lapso de 18 a 20 meses aproximadamente podría estar construyendo el proyecto 
de eliminar, el cableado aéreo del Centro Histórico, dijo Diego Prieto, Delegado en  Querétaro del 
Instituto Nacional de Antropología e Historia. (EL) 
 
Una de cada cinco familias queretanas son encabezadas por una mujer, señaló la presidenta del 
DIF, Marcela Torres, quien dijo que es la media nacional. (NC) 
 
Concluyó el curso de verano del programa Redes con la participación de más de 10 mil niños de 
diversas comunidades, informó Marcela Torres. (NC) 
 
Vistazo Ciudadano desde Lomas de Casa Blanca, donde la ciudadanía llamó para denunciar una 
zanja, en la calle 27, la cual es para introducir el gas natural, pero no se ha podido terminar esta 
construcción. En el andador 15 ya le pusieron un poco de concreto para tapar la zanja, pero en  las 
calles siguientes la zanja sigue abierta. Otro problema es la basura, las calles están llenas de 
basura, es un entorno sucio. En el cruce del andador 15 hay un tope; es el único que se encuentra 
en toda esta avenida. Ya solicitaron otros topes pero las autoridades no les han hecho caso. Hay 
varias escuelas y batallan un poco para poder pasar las calles, y por lógica no hay accesos para 
personas con discapacidad. Hay que hacer un llamado a la gente para que contribuya a no tirar 



más basura. También los automovilistas bajan por esta avenida a una velocidad máxima. Hace 
falta conciencia para no tirar basura, los automovilistas para no transitar a alta velocidad, respetar 
el flujo vial. Los vecinos piden un tope y que se termine esta obra lo más pronto posible. (EL) 
 
En la PROFECO no somos competentes para hacer ningún tipo de revisión de billetes, aseguró 
Gabriela Ramos Ortega, Jefa del Departamento de Servicios de la Procuraduría Federal del 
Consumidor, ante los cambios de billetes verdaderos por falsos de parte de un supuesto Inspector 
de dicha dependencia. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
El municipio de Querétaro inauguró este martes la coordinación de accesibilidad y desarrollo para 
las personas con discapacidad que busca apoyar y promover el empleo entre estas personas, 
según explicó el Alcalde Manuel González Valle. (NC) 
 
Se inauguró la coordinación de accesibilidad y desarrollo para las personas con discapacidad que 
presidirá Germán de la Torre Jiménez, donde se busca generar oportunidades para las personas 
con diferentes capacidades. (EL) 
 
Sección. Ana Yolanda López invitó a Germán de la Torre Coordinador de Accesibilidad, quien 
comenta que el Proyecto de Accesibilidad en el Centro Histórico es ayudar a las personas con 
capacidades diferentes. Esta coordinación es fundamental para todas las personas con 
capacidades diferentes. Cometa que tuvo un accidente en el que se rompió 3 vértebras, lo cual 
cambió su vida completamente. Su lesión es permanente y tendrá que tener terapias toda la vida. 
Esto fue hace 18 años y empezó a adaptarse a su nueva vida, consciente de que es una persona 
con discapacidad. Estuvo 7 meses en cama por el tipo de lesión que tubo, hoy en día es una 
persona muy independiente. Antes de que el Presidente municipal, inaugurara la Coordinación de 
accesibilidad y desarrollo para personas con discapacidad, trabajó en el grupo Piensa Primero, 
después dando terapias a personas, después entró al Municipio, fue colaborador en el Teletón en 
México. De hecho ayer lo que se inauguró fue la oficina de esta Coordinación. (EL) 
 
La Secretaría de Seguridad Ciudadana y el municipio de Querétaro tratarán de manera conjunta un 
mapa con las zonas más delictivas, para combatir de manera más efectiva a la delincuencia, 
anunció el Alcalde Manuel González Valle. (NC) 
 
Cabeza. Con el comienzo de clases, inició un operativo especial en toda la ciudad de  Querétaro, 
para apoyar a los padres de familia en cuestión de tránsito, informo Jorge Luís Alarcón Nevé, 
Secretario de Gobierno Municipal en  Querétaro. (EL) 
 
Le sale barato al circo que se hayan escapado dos leones, pues pagará una multa de 38 mil pesos 
en diez pagos, según reconoció el secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve. (NC) 
 
Cabeza. El día de hoy termina el programa, Todo por Nuestra Seguridad, un programa de 
educación vial por parte de Transito Municipal, informó Nadia Moreno, Jefa del Área de Programas 
Escolares de la Dirección de Vinculación Social de Tránsito Municipal. (EL) 
 
Cabeza. Se presentó el equipo de futbol de la segunda división profesional, Gallos Blancos, donde 
el Presidente Municipal, Manuel González Valle, habló de las expectativas que se tienen en estas 
nuevas generaciones. (EL)  
 
El 30 de Agosto de este año, se inaugurará la  Casa de Día, un centro de Desarrollo para los 
Adultos Mayores, donde se les ofrecerá sin costo alguno, el desayuno y la comida, además de 
poder acceder a áreas de recreación, informó Germán Bolaños, Director del DIF Municipal de El 
Marqués. (EL) 
 



En la comunidad de La Fuente en Tequisquiapan se registró un enfrentamiento entre familiares por 
la posesión de un ejido, lo que concluyó con una persona muerta por arma de fuego. (NC) 
 
Al menos 180 habitantes de San Nicolás en Tequisquiapan solicitan a la presidencia municipal 
para que les otorguen constancias de residencia, para poder realizar la regularización de su tierras, 
informó el perredista Enrique Becerra. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Del 17 al 21 de Septiembre, se llevará a cabo la Semana Ale dona Amor organizada por la 
Fundación Ale, para fomentar la conciencia de donación de órganos en la población queretana, 
informó Mercedes Herrera  Maya Directora de la Fundación Ale  Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. La fundación Ale, IAP, donó al Instituto Mexicano de Oftalmología, un microscopio 
especular, con un costo de 35 mil 342 dólares. Este evento contó con la presencia del Secretario 
de Salud en el Estado, Rafael Asensio Asensio. (EL) 
 
Estudiantes del Tec de Monterrey sembraron 380 árboles en el Parque nacional de Cimatario, 
como parte de una campaña de educación ecológica, informó Pamela Siurob, directora del 
Parque. (NC) 
 

AGRICULTURA 
Sonora y  Querétaro son los mejores productores de carne de cerdo a nivel nacional, aseguro 
Carlos Dobler, Gerente de la Asociación Ganadera de Porcicultores de  Querétaro. (EL) 
 
Un exceso en operaciones de regulación retrasa que bajen los recursos disponibles para los 
porcicultores de carne en el Estado informo Carlos Dobler. (EL)  
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La Legislatura es responsable de la falta de recursos en el Tribunal Superior de Justicia, sentenció 
el magistrado Presidente Jesús Garduño Salazar. (NC)  
 
Impulsa la CANACO un programa para premiar a los mejores policías del año, anunció el 
presidente de la Cámara, Mauricio Kuri, pues dijo, se debe reconocer la labor de servicio que 
estos ofrecen. (NC) 
 


